

¿Sabías que...?

Dra. Beatriz Barba Ahuatzin

Hace algunos días nos enteramos con profunda tristeza que la Dra. Beatriz Barba había fallecido. La noticia caló hondo en la comunidad del INAH, pues la arqueóloga, además de ser investigadora emérita, había sido maestra, colega y, para muchos de nosotros, representaba un icono dentro de las filas del personal de la dependencia. El deceso ocurrió a unos días de que el Instituto cumpliera su octogésimo segundo aniversario de haber sido creado por el entonces presidente Lázaro Cárdenas, en medio también de esta pandemia que ha exigido un reto amplio a las instituciones y a su personal.

El propósito de estas líneas es referir algunos datos que amablemente la doctora compartió con quien esto escribe, sobre todo acerca de su origen materno, pues algunos de los compañeros que asistimos a un evento de entrega de estímulos por años de servicio en el Instituto, le preguntamos si sabía que su apellido era característico del municipio de Chiautempan y principalmente de la localidad de Guadalupe Ixcotla. La Dra. Beatriz, con toda sencillez, comenzó a hablarnos acerca de los relatos que sus padres le compartieron y que efectivamente estaba consciente de su filiación con la citada comunidad, pero que a lo largo de los años se fue diluyendo la relación. Sin embargo, recordaba con gran cariño las pocas ocasiones que visitó a los familiares en el pueblo. Sin duda su partida es una gran pérdida, pero su vida es un gran ejemplo en el campo de la

docencia de nivel primaria, donde inició y enseguida, en la arqueología, disciplina que enarboló como la primera mujer titulada en México y esculpió un semillero de profesionales en innumerables generaciones de estudiantes de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Sus colegas, alumnos, amigos y la comunidad INAH le rendimos un sentido reconocimiento. Descanse en paz.



Beatriz Barba Ahuatzin
16 de septiembre de 1928, 29 de enero de 2021

Entrevista con la Dra. Beatriz Barba Ahuatzin

